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ATENDIMENTOS EM TODA REGIÃO: MANTENA, ECOPORANGA,
ÁGUIA BRANCA, ÁGUA DOCE DO NORTE, MANTENÓPOLIS, ETC.

Atendimento de Segunda a Sábado!
Blocos de Nota, Cartões de Visita, Carimbos
Convites de casamento, Adesivos, Panfletos
Recibos, Imãs de Geladeira, e Muito Mais!
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NOS DIAS 27 E 28, A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO 
ESTADO DO ESPÍRITO SANTO (AMUNES), EM PARCERIA 
COM O CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 
ESPÍRITO SANTO (CRCES), A MÚTUA E O CONSELHO 
REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA DO ESPÍRITO 
SANTO (CREA-ES), REALIZOU O CURSO DA LEI DE 
LICITAÇÕES E CONTRATOS ADMINISTRATIVOS, 
MINISTRADO PELO PROFESSOR LEANDRO MATSUMOTA. O 
EVENTO REUNIU PROFISSIONAIS DE DIVERSAS ÁREAS E 
CONTOU COM A PARTICIPAÇÃO DO CONSÓRCIO PÚBLICO 
CIM NOROESTE, REPRESENTADO PELO SETOR DE 
COMPRAS, REAFIRMANDO O COMPROMISSO COM A 
CAPACITAÇÃO E A MELHORIA DOS PROCESSOS 
ADMINISTRATIVOS MUNICIPAIS.

A PREFEITURA DE CASTELO, POR MEIO DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE FINANÇAS, 
REALIZOU A ENTREGA DOS 100 PRÊMIOS DA 
CAMPANHA “PRODUTOR RURAL, 
CONTRIBUINTE LEGAL” DE 2024 DO NÚCLEO 
DE ATENDIMENTO AO CONTRIBUINTE (NAC), 
NA MANHÃ DESTA SEXTA-FEIRA, 21 DE 
MARÇO, NO CENTRO DE CULTURA E 
CIDADANIA DE CASTELO.
NA OCASIÃO, OS GANHADORES RECEBERAM 
PRÊMIOS COMO R$ 15 MIL EM DINHEIRO, 
TELEVISORES DE LED DE 50 E 65 
POLEGADAS, MICRO-ONDAS, FORNOS 
ELÉTRICOS, FRITADEIRAS ELÉTRICAS, AIR 
FRYERS, PANELAS ELÉTRICAS, BATEDEIRAS, 
LIQUIDIFICADORES E OUTROS 
ELETRODOMÉSTICOS.

HOJE(28/03) RECEBEMOS A EQUIPE DA DIRETORIA DA 
EDP (ESCELSA) PARA TRATAR DE UM ASSUNTO 
ESSENCIAL PARA NOSSA POPULAÇÃO A MELHORIA NO 
POSTO DE ATENDIMENTO LOCAL.  
REIVINDICAMOS A ESTRUTURA PRESENCIAL, POIS 
ATUALMENTE O ATENDIMENTO É FEITO DE FORMA 
REMOTA, O QUE TEM PREJUDICADO O SERVIÇO 
PRESTADO AOS NOSSOS CIDADÃOS. A PRESENÇA FÍSICA 
DE UM POSTO QUALIFICADO É FUNDAMENTAL PARA 
GARANTIR UM ATENDIMENTO ÁGIL E EFICIENTE A 
TODOS OS MANTENOPOLITANOS.
‘‘DR. LÚCIO MARQUES DE MORAIS PREFEITO DE 
MANTENÓPOLIS’’  
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PREFEITURA DE CASTELO ENTREGA 100 PRÊMIOS DA 
CAMPANHA DO NAC 2024
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A P r e f e i t u r a  d e 
Castelo, por meio da 
S e c r e t a r i a 
M u n i c i p a l  d e 
Finanças, realizou a 
entrega dos 100 
p r ê m i o s  d a 
C a m p a n h a 
“Produtor  Rura l , 
Contribuinte Legal” 
de 2024 do Núcleo 
de Atendimento ao 
Contribuinte (NAC), 
na manhã desta 
sexta-feira, 21 de 
março, no Centro de 
Cultura e Cidadania 
de Castelo.
N a  o c a s i ã o ,  o s 
g a n h a d o r e s 
receberam prêmios como R$ 15 mil em 
dinheiro, televisores de LED de 50 e 65 
polegadas, micro-ondas, fornos 
elétricos, fritadeiras elétricas, air fryers, 
pane las  e lé t r i cas ,  ba tede i ras , 
l i q u i d i f i c a d o r e s  e  o u t r o s 
eletrodomésticos.
“ O  o b j e t i v o  d a  c a m p a n h a  é 

conscientizar os produtores rurais 
sobre a importância da emissão de 
notas f iscais de seus produtos, 
contribuindo para o crescimento do 
Índice de Participação Municipal (IPM) 
e ,  c o n s e q u e n t e m e n t e ,  p a r a  o 
investimento no interior do nosso 
município com a compra de novas 
máquinas e equipamentos para 
trabalhar nas estradas rurais e auxiliar 

os produtores. No 
a n o  p a s s a d o , 
tivemos um recorde 
de notas emitidas, 
com mais de 140 mil 
c u p o n s ,  o  q u e 
representa um valor 
superior a R$ 180 
milhões. Parabenizo 
os vencedores e 
i n fo rmo  que  em 
breve iniciaremos a 
Campanha do NAC 
d e s t e  a n o ” , 
ressaltou o prefeito 
de Castelo, João 
Paulo Nali.
O  s o r t e i o  d a 
campanha ocorreu 
n o  d i a  2 7  d e 

dezembro de 2024, no Centro de 
Esportes e Eventos Cícero Correia de 
Lima Filho (Castelão), durante um 
evento que reuniu cerca de 2 mil 
pessoas e contou com shows das 
bandas Samba êh, Gang Brasil e do 
cantor Fabiano do Forró.

PMV NOMEIA COORDENADORES E PEDAGOGOS PARA 
ATUAREM NA REDE MUNICIPAL DE ENSINO

A Prefeitura de Vitória nomeou 
candidatos aprovados no Processo 
Se le t i vo  S imp l i f i cado para  a 
contratação de coordenadores e 
pedagogos que irão atuar na Rede 
Municipal de Ensino no ano letivo de 
2025, por tempo determinado. A lista 
foi publicada no Diário Oficial desta 
quinta-feira (27).
Os relacionados no Edital  de 
Convocação n° 071/2025 devem 
comparecer, com o comprovante de 
insc r i ção  impresso  e  toda  a 
documentação exigida em edital, à 
Gerência de Recrutamento, Seleção 
e Registros (Atendimento RH), da 
Seges, localizada na sede da 
Prefeitura de Vitória - avenida 
Marechal Mascarenhas de Moraes, 
1927, bairro Bento Ferreira - no 

próximo dia 
03/04/2025.
Atenção aos 
horár ios  de 
apresentação:
Apresentação 
às 8h:
Professor de 
E d u c a ç ã o 
Bás ica IV - 
P E B  I V  - 
Coordenador 
de Turno - 25h 
ou 40h ou 44h 
( E d . 

014/2024)
Apresentação às 13h:
Professor de Educação Básica IV - 
PEB IV - Função Pedagógica - 25h 
ou 40h ou 44h (Ed. 014/2024)
Documentação
Todos os candidatos deverão 
entregar o laudo médico admissional 
emitido por empresa especializada 
(ASO - contendo as informações 
para a Prefeitura Municipal de Vitória, 
na função pleiteada). A relação de 
d o c u m e n t o s  e  f o r m u l á r i o s 
obrigatórios para a admissão estarão 
d i s p o n í v e i s  n o  s i t e 
selecao.vitoria.es.gov.br, e os 
mesmos deverão ser entregues sem 
rasura e legível. O edital destaca que 
poderão ser solicitados novos 
documentos para a conclusão do 

processo de contratação.
Na hipótese de as vagas disponíveis 
no momento desta convocação 
serem preenchidas antes de se 
esgotar a l ista de candidatos 
convocados, a equipe responsável 
pelo atendimento encerrará as 
chamadas. Os candidatos não 
admitidos na ocasião permanecerão 
n a  l i s t a  d e  c l a s s i f i c a ç ã o  e 
aguardarão nova chamada pelo site - 
sem perda de sua posição.
Os candidatos deverão obedecer ao 
horário definido no Edital. Serão 
distribuídas as senhas por ordem de 
convocação. O candidato que 
c o m p a r e c e r  a p ó s  o  h o r á r i o 
determinado, não terá a prioridade 
da escolha das vagas.
O candidato que já possui um ou dois 
vínculos no Município, ficará ciente, 
que deverá sair dos vínculos atuais 
no momento da assinatura do 
contrato, para exercer a função de 44 
horas, desde que não seja a mesma 
função que está sendo convocado.
Também serão rea l izadas as 
assinaturas de contrato. Portanto, os 
candidatos deverão apresentar toda 
a documentação e formulários 
(incluindo a declaração de acúmulo, 
emitida pelo RH do órgão), sob pena 
de eliminação caso o candidato deixe 
d e  a p r e s e n t a r  a l g u m 
documento/formulário.
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PROJETO GINGA MENINO LEVA CAPOEIRA E INCLUSÃO 

SOCIAL A CRIANÇAS E JOVENS DE NOVA VENÉCIA

O projeto Ginga Menino tem se 
destacado e está transformado a vida 
de crianças e jovens no município de 
Nova Venécia. Idealizado pelo 
instrutor Marcelo Moreira Santos, 
conhecido como Mestre Radiola, a 
iniciativa conta com o apoio da 
Secretaria Municipal de Cultura e 
Turismo e da Prefeitura de Nova 
Ve n é c i a ,  e  j á  c o l h e  f r u t o s 
significativos em pouco tempo de 
existência.

Atualmente, o projeto atende 35 
crianças e adolescentes, com idades 
entre 8 e 16 anos, que aprendem e 
praticam a arte da capoeira. As aulas 
são realizadas na Casa de Pedras, 
um espaço cultural da cidade, e são 
ministradas pelo próprio Mestre 
Radiola. O instrutor, que tem uma 
trajetória dedicada à capoeira, criou o 
projeto com o objetivo de oferecer 
uma alternativa saudável e educativa 
para a comunidade, utilizando a 

capoeira como ferramenta de 
transformação social.
No dia 8 de fevereiro, o projeto 
alcançou um marco importante com a 
realização do primeiro batizado de 
capoeira, um ritual tradicional que 
simboliza a iniciação dos alunos na 
arte.  O evento contou com a 
presença de familiares, amigos e 
membros da comunidade.

O sucesso do Ginga Menino já 
ultrapassou os limites do município e 
chamou a atenção da mídia regional. 
A TV Gazeta, uma das principais 
emissoras do estado, produziu uma 
matéria especial sobre o projeto, 
destacando seu impacto positivo na 
vida dos jovens venecianos. A 
repor tagem mos t rou  como a 
capoeira tem sido um instrumento de 
inclusão e cidadania, além de 
ressaltar a dedicação do Mestre 
Radiola e o apoio fundamental da 
Secretaria de Cultura e Turismo e da 
Prefeitura de Nova Venécia.

GRUTA DA ONÇA RECEBE COMUNIDADE PARA 
CAMINHADA E VIVÊNCIAS SOBRE ECOLOGIA NESTE 

SÁBADO (29)
Em meio às trilhas históricas e às 
nascentes da Mata Atlântica, o 
Parque Natural Municipal Gruta da 
Onça será, neste sábado (29), palco 
de uma manhã especial de vivências, 
e s p i r i t u a l i d a d e  e  e d u c a ç ã o 
ambiental. A atividade vai reunir 
m e m b r o s  d a  C o m u n i d a d e 
Santíssima Trindade, da Paróquia 
Nossa Senhora da Vitória - Catedral, 
em uma proposta de reconexão com 
a natureza e reflexão sobre o cuidado 
com a vida em todas as suas formas.

A ação é organizada pela Gerência 
d e  E d u c a ç ã o  A m b i e n t a l  d a 
Secretar ia Municipal  de Meio 
Ambiente (Semmam), por meio do 
Centro de Educação Ambiental 
(CEA) Gruta da Onça, e tem como 
objet ivo estreitar os laços da 
c o m u n i d a d e  c o m  o  p a r q u e , 
p romovendo exper iênc ias  de 
contemplação, lazer e aprendizado 
sobre o meio ambiente e a história 
local.

A iniciativa partiu do professor 
Wallace Bonicenha, presidente da 
Associação de Moradores do Centro 
de Vitória (AmaCentro) e ex-diretor 
da Escola Estadual Gomes Cardim, 
parceira de longa data do CEA Gruta 

d a  O n ç a .  " I n s p i r a d o s  p e l a 
Campanha da Fraternidade 2025, 
que traz o tema 'Fraternidade e 
Eco log ia  In tegra l ' ,  queremos 
despertar um olhar mais cuidadoso 
com as águas, com as florestas, com 
os animais e com nossos irmãos e 
irmãs", destaca Bonicenha.

Durante a visita, os participantes 
percorrerão trilhas que revelam os 
"caminhos da Capixaba" e pontos 
históricos como o Poço Azul, o Poço 
dos Escravos, a Fonte da Capixaba e 
a própria Gruta da Onça. A atividade 
também con templa  rodas  de 
conversa sobre o meio ambiente e o 
patrimônio histórico, como o Chafariz 
da Capixaba - 
u m a  d a s 
primeiras fontes 
d e 
abastecimento 
d e  á g u a  d e 
Vitória e hoje 
p a r t e  d o 
Programa Fonte 
V i v a ,  d a 
Semmam.

As  v i vênc ias 
s e r ã o 
conduzidas pelo 

geógrafo e educador ambiental 
Wi lson de Souza,  técnico da 
Gerência de Educação Ambiental, 
dentro do projeto "Mata Atlântica: 
Floresta que Ensina", que visa 
p r o m o v e r  o  s e n t i m e n t o  d e 
pertencimento e valorização dos 
parques naturais da cidade.

Saiba mais
Escolas, comunidades ou grupos 
interessados em ações educativas 
em parques com Cent ros  de 
Educação Ambiental podem entrar 
em contato com a Gerência de 
Educação Ambiental da Semmam 
por meio do Portal Interativo de 
Educação Ambiental - IntErAgeVix.

Barra de São Francisco (ES) - Sábado - 29 de Março de 2025
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PREFEITURA DE SÃO MATEUS ALERTA 
MICROEMPREENDEDORES SOBRE PRAZO FINAL PARA 

DECLARAÇÃO ANUAL

A Prefeitura de São Mateus emitiu um 
alerta importante para todos os 
microempreendedores individuais 
(MEIs) da região: o prazo final para a 
entrega da Declaração Anual de 
Faturamento do Microempreendedor 
Individual é dia 30 de maio. É essencial 
que os responsáveis preencham a 
Declaração Anual do Simples Nacional 
do  MEI  (DASN/SIMEI )  com as 
informações de arrecadação do ano de 
2024.
LIMITE DE MOVIMENTAÇÃO E 
C O N S E Q U Ê N C I A S  D A  N Ã O 
DECLARAÇÃO
O limite de movimentação anual para 
um MEI é de até R$ 81.000,00. Mesmo 

que não tenha havido 
receita durante o ano, a 
d e c l a r a ç ã o  é 
obrigatória. A falta de 
entrega dentro do prazo 
p o d e  r e s u l t a r  e m 
inadimplência com a 
R e c e i t a  F e d e r a l , 
multas, e até a perda do 
registro. Além disso, 
sem a declaração, o 
empreendedor  não 
c o n s e g u e  g e r a r  o 
D o c u m e n t o  d e 
A r r e c a d a ç ã o 
Simpl i f icada (DAS-
MEI), que deve ser 

pago mensalmente.
INFORMAÇÕES NECESSÁRIAS 
PARA A DECLARAÇÃO
Os MEIs devem reportar as receitas 
obtidas no ano, especificando os tipos 
de atividades, como comércio, indústria 
e prestação de serviços. Também é 
necessário incluir o faturamento bruto 
da empresa, que engloba tudo que foi 
vendido ou prestado em serviços, e 
informar se houve contratação de 
funcionários.
COMO REALIZAR A DECLARAÇÃO
Para fazer a declaração do DASN/MEI, 
o empreendedor deve acessar o Portal 
do Empreendedor e clicar em Enviar 

Declaração ou clique aqui, inserir o 
CNPJ e os valores do faturamento 
anual. Após concluir o processo, é 
importante imprimir o comprovante e 
guardá-lo em local seguro, pois pode 
ser necessário para obtenção de 
licenças, alvarás e abertura de contas 
bancárias.
MULTAS E CONSEQUÊNCIAS
Pagamentos realizados após o dia 31 
de maio estão sujeitos a uma multa de 
2% ao mês, limitada a 20% ou R$ 50,00. 
Declarando em dia, o empreendedor 
evita multas e mantém seu CNPJ 
regularizado, facilitando a obtenção de 
e m p r é s t i m o s  e  b e n e f í c i o s 
previdenciários, como aposentadoria e 
auxílio-doença.
EM CASO DE DÚVIDAS
O processo é gratuito. Em caso de 
dúvidas, os empreendedores podem 
procurar a Sala do Empreendedor no 
prédio da prefeitura de São Mateus, 
localizada no bairro Carapina, das 08h 
às 11:30h e das 13:00h às 17:30h. Para 
mais informações, entre em contato 
pelo número de WhatsApp: (27) 98812-
0703.
Se você é um MEI em São Mateus, não 
deixe para a última hora e garanta que 
sua declaração esteja em dia para 
evitar complicações futuras!

VISITA INSTITUCIONAL DO PRESIDENTE DO CREA-ES A 
SÃO MATEUS

Hoje, o Presidente do Conselho 
Regional de Engenharia e Agronomia 
do Espírito Santo (CREA-ES), 
Engenheiro Jorge Silva, realizou uma 
visita institucional ao município de 
São Mateus. Essa visita ganha um 
significado especial, pois marca a 
primeira reunião de 2025 dos 
inspetores da inspetoria regional, 
destacando a importância da 
integração e cooperação entre as 
entidades.
Durante sua estada, o presidente foi 
recebido na Prefeitura de São 
Mateus pelo prefeito Marcus Batista 
e outras autoridades locais. O 
encontro serviu para reforçar a 
relevância do fortalecimento das 
relações institucionais entre o CREA-
ES e os órgãos públicos em todas as 
esferas. Esse relacionamento é 
fundamental para garantir a eficácia 
das ações de fiscalização e a 
promoção de um ambiente seguro e 
eficiente para o desenvolvimento de 
projetos de engenharia na região.
MISSÃO DO CREA-ES
O CREA-ES, como uma autarquia 
federal sui generis, desempenha um 
papel crucial na sociedade. Sua 

missão é fiscalizar obras e serviços 
nas áreas de engenharia, agronomia 
e geociências, além de supervisionar 
instituições de ensino. O foco é 
sempre a defesa da sociedade, 
g a r a n t i n d o  q u e  a s  p r á t i c a s 
profissionais sejam seguras e 
sustentáveis, promovendo assim o 
desenvolvimento municipal.
A abordagem do CREA-ES visa 
cont r ibu i r  a t i vamente  para  o 
apr imoramento e qual i f icação 
profissional. Isso garante que 
engenheiros e outros profissionais 
estejam preparados para atender às 
demandas do mercado de trabalho, 
que está em constante evolução.
ESTRUTURA E COMPROMISSOS
Atualmente, o CREA-ES possui 
aproximadamente 46 mi l 
profissionais registrados e 
cerca de 9 mil empresas 
vinculadas. A instituição é 
robustecida pelo trabalho de 
quase 1.500 inspetores que 
atuam em funções honoríficas. 
E s s e s  i n s p e t o r e s 
desempenham um papel vital 
na valorização profissional e 
na garantia da segurança da 

sociedade.
O compromisso do CREA-ES é 
t r a n s f o r m a r  o  p r o c e s s o  d e 
fiscalização em uma atividade cada 
vez mais eficiente, educativa e 
alinhada às necessidades do setor 
produtivo. Dessa forma, busca-se 
n ã o  a p e n a s  a s s e g u r a r  a 
c o n f o r m i d a d e ,  m a s  t a m b é m 
fomentar uma cultura de melhoria 
contínua e inovação no setor de 
engenharia.
Com a visita do presidente Jorge 
Silva a São Mateus, espera-se que 
os laços institucionais sejam ainda 
mais fortalecidos, beneficiando a 
comunidade local e contribuindo para 
o desenvolvimento sustentável da 
região.

Barra de São Francisco (ES) - Sábado - 29 de Março de 2025
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SEMINÁRIO DISCUTE CONSERVAÇÃO E POTENCIAL 

ECONÔMICO DA PALMEIRA JUÇARA NO ESPÍRITO SANTO
 município de Rio Novo do 
Sul, reconhecido como a 
capital capixaba da juçara, 
sediará no dia 9 de abril o 4º 
Seminár io  da Palmei ra 
Juçara. O evento, apoiado 
pelo Instituto Capixaba de 
P e s q u i s a ,  A s s i s t ê n c i a 
Técnica e Extensão Rural 
( I n c a p e r ) ,  r e u n i r á 
especialistas, produtores 
rurais e representantes de 
ins t i tu ições l igadas ao 
a g r o e x t r a t i v i s m o  p a r a 
debater a conservação da 
e s p é c i e  e  s u a s 
p o t e n c i a l i d a d e s 
econômicas. A programação inclui 
palestras, discussões técnicas e visitas 
de campo.
O Incaper terá uma participação de 
destaque no seminário. A coordenadora 
de Recursos Naturais da instituição, 
Fabiana Gomes Ruas, ministrará a 
palestra "Conservação da espécie e 
geração de renda com o cultivo da 
Palmeira Juçara". Além disso, o 
engenheiro agrônomo Justino Marcos 
Marquezine apresentará um case de 
sucesso sobre agroindústrias de 
beneficiamento do fruto da palmeira em 
Rio Novo do Sul, demonstrando o 
impacto positivo da cadeia produtiva 
para os agricultores locais.
A palmeira juçara (Euterpe edulis) é 
uma espécie nativa da Mata Atlântica e 
tem um pape l  fundamenta l  na 
biodiversidade, servindo de alimento 
para diversas espécies da fauna. Seu 
f ru to é semelhante ao açaí  da 
Amazônia, apresenta um grande 
potencial econômico e pode ser 
utilizado na culinária e na produção de 
polpas, sorvetes, geleias, sucos e 

outros derivados, gerando renda para 
pequenos produtores e fortalecendo a 
agricultura familiar.
O seminário também abordará temas 
como apoio técnico ao cultivo da 
espécie, financiamento agrícola e 
programas de subvenção voltados ao 
agroextrativismo. Além das palestras, 
os participantes terão a oportunidade 
de realizar visitas técnicas a uma 
indústria de processamento do fruto e a 
uma mata de juçara, proporcionando 
uma vivência prática sobre a cadeia 
produtiva da espécie.
As inscrições para o 4º Seminário da 
Palmeira Juçara são gratuitas e podem 
s e r  r e a l i z a d a s  p e l o  l i n k : 
https://forms.gle/dsjLwP4DUu97ytgA9. 
Serviço:
4º Seminário da Palmeira Juçara
Data: 9 de abril
Local: Salão Comunitário da Igreja de 
Monte Alegre - Rio Novo do Sul (ES)
Horário: 8h
Programação:
8h: Coffee break
8h30: Abertura

9h: Produtos derivados da 
polpa do fruto da Palmeira 
Juçara na culinária, Maria 
Zanúncio – Engenheira de 
Alimentos (SENAR)
9h30:  Conservação da 
espécie e geração de renda 
com o cultivo da Palmeira 
Juçara ,  Mar ia  Fab iana 
Gomes Ruas – Mestre em 
Biologia Vegetal (INCAPER)
10h: Arranjos Produtivos: 
apoio técnico e operacional 
para implantação de culturas 
visando a melhoria de renda 
d a  p r o p r i e d a d e  r u r a l , 
D o u g l a s  G a s p a r e t t o  – 

Consu l to r  Técn ico  Fru t i cu l tu ra 
(coordenador Arranjos Produtivos 
ALES)
10h30: Plantio da Palmeira Juçara em 
s i s t e m a  d e  m o n o c u l t u r a  e 
financiamento agrícola, Dr. Adésio 
Ferreira – Professor Titular no Centro 
de Ciências Agrárias e Engenharias 
(CCAE da UFES)
11h: Programas de subvenção do 
G o v e r n o  F e d e r a l  p a r a  o 
Agroextrativismo, Leilson Novaes 
Arruda – Superintendente (CONAB)
1 1 h 3 0 :  C a s e  d e  s u c e s s o : 
agroindústrias de beneficiamento do 
fruto da Palmeira Juçara em Rio Novo 
do Sul, Justino Marcos Marquezine – 
Engenheiro Agrônomo (INCAPER)
12h: Depoimentos de produtores do 
fruto da Palmeira Juçara
12h30: Almoço
14h: Visita guiada à indústria de 
processamento e mata de Juçara

Informações à Imprensa:
Coordenação de Comunicação e 
Marketing do Incaper

CURSO DA LEI DE LICITAÇÕES E CONTRATOS 
ADMINISTRATIVOS: CAPACITAÇÃO PARA A MODERNIZAÇÃO E 

SEGURANÇA JURÍDICA NA GESTÃO PÚBLICA

Nos dias 27 e 28, a Associação dos 
Municípios do Estado do Espírito 
Santo (AMUNES), em parceria com o 
Conselho Regional de Contabilidade 
do Espírito Santo (CRCES), a Mútua 
e  o  C o n s e l h o  R e g i o n a l  d e 
Engenharia e Agronomia do Espírito 

S a n t o  ( C R E A - E S ) , 
realizou o Curso da Lei de 
Licitações e Contratos 
A d m i n i s t r a t i v o s , 
ministrado pelo professor 
Leandro Matsumota. O 
evento reuniu profissionais 
de diversas áreas e contou 
com a participação do 
Consórcio Público CIM 
Noroeste, representado 
pelo setor de compras, 
r e a f i r m a n d o  o 
c o m p r o m i s s o  c o m  a 

capacitação e a melhoria dos 
p r o c e s s o s  a d m i n i s t r a t i v o s 
municipais.
Rodrigo Bernardi, diretor de compras 
do Consórcio Público CIM Noroeste, 
destacou a importância do curso, 

ressaltando que “os conhecimentos 
adquiridos serão levados para os 
municípios consorciados, garantindo 
mais segurança jurídica e eficiência 
na aplicação da nova legislação”. A 
capacitação contínua é essencial 
para a modernização da gestão 
pública, e iniciativas como essa 
reforçam o compromisso das 
inst i tuições envolvidas com a 
transparência, a eficiência e a correta 
aplicação dos recursos públicos. 
O Consórcio Público CIM Noroeste 
segue empenhado em promover a 
qua l i f i cação  dos  ges to res  e 
s e r v i d o r e s ,  f o r t a l e c e n d o  a 
a d m i n i s t r a ç ã o  m u n i c i p a l  e 
garantindo processos licitatórios 
mais seguros e alinhados à nova 
legislação
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A luta permanente para que 
mu lhe res  ocupem ma i s 
espaço no poder político 
cap ixaba  fo i  des tacada 
durante a inauguração da 
Galeria Lilás, na Assembleia 
Legislativa (Ales). Localizado 
perto do Plenário Dirceu 
C a r d o s o ,  o  e s p a ç o 
permanente traz um painel de 
f o t o s  e  d e s t i n a - s e  a 
h o m e n a g e a r  a s  a t u a i s 
d e p u t a d a s ,  a s  q u e  j á 
exerceram mandatos em 
legislaturas e as futuras.
A procuradora especial da Mulher do 
Parlamento estadual, deputada Iriny 
Lopes (PT), lamentou que, em 190 
anos de história do Legislativo 
capixaba, apenas 17 ocuparam o 
posto. “Maravilhoso o nosso painel, 
e s s e  l i l á s  f i c o u  t u d o ,  t o d a s 
fantásticas (as mulheres), mas para 
190 anos é muito pouco, diante do 
que nós somos e podemos”, refletiu. 
Iriny fez um relato das dificuldades 
enfrentadas pelas mulheres que 
disputam mandatos na política e 
afirmou que espera que a Galeria 
Lilás, ao longo dos anos, ganhe uma 
sequência que ocupe “todas essas 
paredes para que possamos estar 
aqui no tamanho que somos”. 
O presidente da Casa, Marcelo 
Santos (União), destacou que o 
trabalho das atuais e das ex-
deputadas da Ales é relevante para a 
história do Espírito Santo.  
“ E s s a s  m u l h e r e s  n u n c a 
envergonharam o Par lamento 
capixaba e fazem e fizeram uma falta 
danada em outros Parlamentos 
porque sempre protagonizaram o 
bom debate”, pontuou. 
Marcelo afirmou que uma de suas 
marcas no comando da Casa é 
garantir que todas as deputadas 
tenham a liberdade de desempenhar 
suas funções no Parlamento sem 
temor de constrangimento de 
qualquer natureza devido à questão 
de gênero. 
“Aqui a deputada Camila Valadão 
(Psol) tem voz e voto e representa os 
seus iguais, da mesma forma a 
deputada Janete de Sá (PSB), 
Raquel Lessa (PP) e Iriny Lopes, na 
mesma medida que qualquer 
deputado”, disse Marcelo. 
Ele acrescentou que, no Parlamento, 
é preciso ter a condição de às vezes 
não concordar, mas respeitar a 
opinião do colega, uma vez que 
n inguém é  dono  da  ve rdade 
absoluta, sendo o Poder Legislativo o 
espaço para o debate de ideias de 

interesse da sociedade. 
O presidente afirmou que, além de a 
atual legislatura ser a que mais tem 
mulheres ocupando espaço na Mesa 
Diretora, é também a que registra o 
maior número de servidoras em 
cargos de gestão na Casa, como as 
áreas de recursos humanos e 
f i nanças ,  a lém da  Casa  dos 
Municípios. 

Camila Valadão reconheceu o 
empenho de Marcelo no sentido de 
garantir à bancada feminina as 
prer rogat ivas  par lamentares , 
situação que não teria vivenciado, 
conforme disse, quando exerceu o 
mandato de vereadora de Vitória, 
antes de se eleger para a Ales. 
“Diferenças existem no Plenário, e 
assim tem que ser, porque no 
Parlamento estão presentes as 
diversidades das forças políticas e 
sociais, mas isso tem de ser feito 
g a r a n t i n d o  q u e  t o d o s  o s 
parlamentares, em especial as 
mulheres, tenham condições de 
divergir”, considerou. 
Raquel Lessa disse que, ao olhar a 
galeria, se perguntou como ela 
estava ali. “Sou uma mulher do 
interior, de uma cidadezinha de 19 mil 
eleitores, e eu consegui, estou no 
meu terceiro mandato, sendo a 
primeira pessoa do sexo feminino 
eleita no meu município”, citou, 
acrescentando que a população de 
Pancas, sua cidade natal, nunca 
havia elegido sequer uma vereadora. 
Segundo ela, por ser um município 
com forte presença de imigrantes 
italianos, antigamente na divisão das 
heranças as terras eram dadas para 
os homens e máquinas de costura 
às mulheres, sinal de “machismo” 
que reflete ainda hoje também na 
política.  
“Na escola em Pancas eu tinha 
muita vergonha e não conseguia 
apresentar um trabalho, tremia 
muito; e lembro-me do primeiro 
discurso que escrevi quando fui 

candidata, levei uma folhinha 
e escrevi, mas não conseguia 
ler devido ao tanto que tremia”, 
relatou. 
Também fez uso da palavra a 
p rocu rado ra  de  Jus t i ça 
Ca ta r ina  Cec in  Gaze le , 
primeira mulher a ocupar a 
chefia do Ministério Público do 
Estado do Espírito Santo. Ela 
fez história como pioneira na 
luta pelo desenvolvimento do 
feminismo no Espírito Santo. 
Relatou ter respondido a um 

processo administrativo, que acabou 
arquivado, no final dos anos 70, 
durante o reg ime mi l i tar,  em 
represália à sua dedicação na defesa 
dos direitos das mulheres. 
A procuradora  fa lou  sobre  a 
importância de parcerias realizadas 
pelo Ministério Público com a Ales, 
frisando que essas iniciativas foram 
intensificadas após a criação da 
Procuradoria Especial da Mulher. 
A inauguração da Galeria Lilás faz 
parte das comemorações da Ales no 
Mês da Mulher. O evento teve 
apresentação cultural de Marinalva 
Conceição de Souza, com o conto 
“Moça Tecelã”, da escritora Marina 
Colossanti; e também da música 
“Sorriso de Marielle”, cantada por 
Raquel Passos. 
Certificados
As deputadas e ex-deputadas 
recebe ram ce r t i f i cados  pe la 
Procuradoria Especial da Mulher. 
Foram homenageadas Iriny Lopes 
(PT), Camila Valadão (PT), Raquel 
Lessa (PP) e Janete de Sá (PSB), da 
a t u a l  l e g i s l a t u r a ;  e  a s  e x -
parlamentares Brice Bragato, Penha 
Feu Rosa e Lúcia Dornellas. Judith 
Leão, Fátima Couzi e Sueli Vidigal 
foram representadas por familiares. 
Também constam na galeria imagens 
das outras ex-par lamentares: 
Mariazinha Veloso Lucas, Luzia 
Toledo, Claudia Lemos, Eliana 
Dadalto, Solange Lube, Rose de 
Freitas e Aparecida Denadai. Das 17 
deputadas, duas são falecidas: 
Mariazinha e Judith Leão. 
 

ALES INAUGURA GALERIA SOBRE MANDATOS FEMININOS NA 
CASA
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O Instituto Capixaba de 
Pesquisa, Assistência 
Técnica e Extensão 
Rural (Incaper) segue 
f o r t a l e c e n d o  s e u 
quadro técnico com a 
chegada de novos 
servidores. Ao todo, 28 
pesquisadores, oito 
extensionistas e cinco 
técnicos de laboratório, 
a p r o v a d o s  e m 
concurso públ ico e 
recém-empossados, 
p a r t i c i p a m  n e s t a 
s e m a n a  d e  u m 
programa de ambientação em Vitória.  
O treinamento tem como objetivo 
integrar os novos profissionais à 
estrutura organizacional do Incaper e 
apresentar as diretrizes do sistema 
público agrícola capixaba. Na abertura 
das at iv idades, real izada nesta 
segunda-feira (24), os servidores foram 
recepcionados pela Diretoria do 
Instituto e pelo secretário de Estado da 
Agricultura, Enio Bergoli.  
“Dia muito importante para a pesquisa e 
para a extensão rural capixaba. O 
Incaper recebe o reforço de mais alguns 
p r o f i s s i o n a i s ,  d e s t a  v e z , 
pesquisadores, mais extensionistas, 
além de profissionais de apoio para 
laboratórios. Os serviços de pesquisa, 
assistência técnica e extensão rural são 
extremamente relevantes para que os 
produtores consigam competir no 
mercado. Agradecemos muito ao 
Governo do Estado por autorizar o 
nosso Incaper a fazer mais esta 
contratação”, destacou Enio Bergoli, 
que ministrou, na ocasião, a palestra "O 
setor agropecuário no contexto da 
economia capixaba”.  
O diretor-geral do Incaper, Alessandro 
B r o e d e l ,  t a m b é m  e n f a t i z o u  a 
importância da chegada dos novos 
servidores. “A incorporação desses 
profissionais fortalece ainda mais 

nossa instituição, permitindo avanços 
significativos na pesquisa agropecuária 
e na assistência técnica e extensão 
rural. Nosso compromisso é seguir 
i m p u l s i o n a n d o  a  i n o v a ç ã o  e 
transferindo conhecimento para o setor 
agropecuário capixaba”, afirmou 
Broedel.  
No primeiro dia de capacitação, os 
n o v o s  s e r v i d o r e s  t a m b é m 
acompanharam a apresentação do 
s u b s e c r e t á r i o  e s t a d u a l  d e 
Desenvolvimento Rural, Michel Tesh, 
so b re  o  P l a n o  Es t r a té g i co  d e 
Desenvolvimento da Agricul tura 
Capixaba (Pedeag 4). Além disso, 
ass i s t i r am à  pa les t ra  "M issão 
I n s t i t u c i o n a l  –  d a  g e r a ç ã o  à 
transferência e social ização do 
conhecimento”, ministrada pelo diretor 
técnico do Incaper, Antonio Elias Souza 
da Silva.  
Quadro de pesquisadores cresce mais 
de 70% 
C o m  a  c h e g a d a  d o s  n o v o s 
profissionais, o Incaper passa a contar 
com 64 pesquisadores, um aumento 
superior a 70%. Eles estão lotados nos 
t r ê s  C e n t r o s  d e  P e s q u i s a , 
Desenvolvimento e Inovação (CPDIs) 
do Incaper: CPDI Norte, CPDI Serrano 
e CPDI Sul.  
Os pesquisadores atuarão em diversas 
especialidades, como bioinformática, 

b io logia molecular, 
e c o n o m i a  r u r a l , 
engenharia agrícola 
com foco em irrigação, 
entomologia e controle 
b i o l óg i co ,  so l os  e 
nutrição de plantas, 
fert i l idade do solo, 
manejo e conservação 
de solos, f is iologia 
v e g e t a l ,  p r o d u ç ã o 
agrícola, fitopatologia, 
fitotecnia aplicada à 
c a f e i c u l t u r a , 
a g r o e c o l o g i a , 
fruticultura tropical, 

olericultura e manejo de plantas 
daninhas, além de melhoramento 
vegetal, silvicultura e manejo florestal, e 
zootecnia com foco em bovinocultura.  
O reforço no quadro de pesquisadores 
integra um projeto estratégico para 
fortalecer a pesquisa agropecuária no 
Estado. Como parte desse esforço, o 
Governo do Espírito Santo também 
inaugurou recentemente as novas 
i n s t a l a ç õ e s  d o  C P D I  N o r t e , 
proporcionando melhor infraestrutura 
para os pesquisadores e impulsionando 
o  d e s e n v o l v i m e n t o  d e  n o v a s 
tecnologias para a agricultura capixaba.  
87 novos servidores já ingressaram no 
Incaper 
Os 41 novos servidores selecionados 
pelo Concurso Público nº 001/2022 se 
s o m a m  a o s  4 6  p r o f i s s i o n a i s 
( e x t e n s i o n i s t a s  e  t é c n i c o s 
agropecuários e de laboratório) que 
ingressaram em outubro do ano 
passado pelo mesmo concurso. Para 
seguir ampliando sua capacidade 
técnica e serviços, o Incaper planeja 
novas convocações de candidatos do 
cadastro de reserva.

Informações à Imprensa:
Coordenação de Comunicação e 
Marketing do Incaper

INCAPER REFORÇA EQUIPE COM NOVOS PESQUISADORES, 
EXTENSIONISTAS E TÉCNICOS

REIVINDICAMOS UM ATENDIMENTO PRESENCIAL DE 
QUALIDADE PARA MANTENÓPOLIS!

Hoje(28/03) recebemos a equipe da 
diretoria da EDP (Escelsa) para tratar 

de um assunto 
essenc ia l  pa ra 
nossa população a 
melhoria no posto 
de atendimento 
local.  
Reivindicamos a 
e s t r u t u r a 
presencial, pois 
a t u a l m e n t e  o 
a t e n d i m e n t o  é 
f e i t o  d e  f o r m a 
remota, o que tem 

prejudicado o serviço prestado aos 

nossos cidadãos. A presença física 
d e  u m  p o s t o  q u a l i f i c a d o  é 
fundamental para garantir um 
atendimento ágil e eficiente a todos 
os mantenopolitanos.  
Agradeço ao nosso secretário de 
Meio Ambiente, Alonso Neto, e ao 
vereador Martim Tavares, que 
estiveram presentes reforçando essa 
demanda junto à empresa.  
Seguimos trabalhando para melhorar 
cada vez mais nossa cidade! �  
#Mantenópolis #PrefeituraPresente 
#EDP #MelhoriaNoAtendimento
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GOVERNO FORTALECE PECUÁRIA DE LEITE COM ENTREGA 
DE ENSACADORAS DE FORRAGEM NO NORTE CAPIXABA

A melhoria da qualidade 
do leite produzido no 
E s p í r i t o  S a n t o  e s t á 
diretamente ligada a uma 
boa alimentação do gado 
l e i t e i r o .  P o r  i s s o ,  o 
G o v e r n o  d o  E s t a d o 
realizou, nesta quinta-
feira (27), a entrega de 30 
máquinas ensacadoras de 
forragem para beneficiar 
d i r e t a m e n t e  1 . 5 0 0 
p e c u a r i s t a s  e m  11 
mun i c íp i os  do  no r t e 
capixaba, por meio da 
Secretaria da Agricultura, 
A b a s t e c i m e n t o , 
Aquicultura e Pesca (Seag). Esta é 
u m a  a ç ã o  d o  P r o g r a m a  d e 
Desenvolvimento Sustentável da 
Cadeia do Leite.
 A entrega é parte de um esforço 
contínuo para garantir a segurança 
alimentar do rebanho durante os 
períodos de escassez e ampliar a 
eficiência da produção leiteira no 
Estado. Na ocasião, também foram 
entregues dois tanques resfriadores 
de leite, cada um com capacidade de 
armazenamento de até 600 litros, que 
a t e n d e r ã o  c o l e t i v a m e n t e  o s 
p r o d u t o r e s  d e  E c o p o r a n g a 
organizados em associações.
 O secretário de Estado da Agricultura, 
Enio Bergoli, reforçou o compromisso 
do Governo do Estado em fortalecer a 
cadeia produtiva do leite, destacando 
a importância do investimento em 
tecnologias para os produtores rurais.

 "A entrega dessas ensacadoras é 
mais um passo para fortalecer a 
pecuária de leite no Espírito Santo. 
Estamos investindo em equipamentos 
que permitem aos pecuar istas 
armazenar alimentos de maneira 
eficiente, garantindo a segurança 
alimentar do rebanho nos períodos de 
seca. Essa iniciativa é fundamental 

para manter a produtividade, a renda 
dos produtores e o desenvolvimento 
sustentável da nossa agropecuária", 
destacou Bergoli.

 Em 2025, o Governo do Estado está 
investindo o total de R$ 392 mil na 
aquisição de 70 máquinas, que 
começam agora a ser distribuídas nas 
diversas regiões capixabas. No ano 
passado, foram adquiridas outras 40 
ensacadoras com investimento de 
quase R$ 280 mil, beneficiando 30 
municípios capixabas.
Pecuaristas beneficiados e municípios 
atendidos
Os pecuaristas beneficiados são 
atendidos pelas equipes do Instituto 
Capixaba de Pesquisa, Assistência 
Técnica e Extensão Rural (Incaper), 
das cooperativas, das associações, 
das prefeituras municipais ou dos 
p a r c e i r o s  d o  P r o g r a m a  d e 
Desenvolvimento Sustentável da 
Cadeia do Leite.
As  máqu inas  ensacadoras  de 
forragem, também chamadas de 
ensiladeiras, são essenciais para 
conservar pequenas quantidades de 
alimento volumoso, permitindo sua 
armazenagem adequada sem a 
necessidade de equipamentos 
agrícolas de grande porte.

Um dos equipamentos 
será destinado ao Incaper 
d e  L i n h a r e s ,  p a r a 
a t e n d i m e n t o  a o s 
produtores. Além disso, os 
11 municípios atendidos 
na entrega desta quinta-
feira (27) são:

Água Doce do Norte
Águia Branca
Ecoporanga
Mantenópolis
Ponto Belo
Vila Pavão
São Mateus

Mucurici
Barra de São Francisco
Pancas
Nova Venécia
Dia Especial sobre Pecuária
A entrega das máquinas acontece 
durante  o  Dia  Espec ia l  sobre 
Pecuária, que conta com palestras 
técnicas sobre ensilagem e uso 
e f ic iente  das ensacadoras de 
forragem. O evento busca disseminar 
tecnologias e boas práticas para 
fortalecer a produção leiteira e 
melhorar a nutrição do rebanho bovino 
capixaba.
O coordenador de Produção Animal 
da Seag, Filipe Barbosa Martins, 
apresentou o equipamento aos 
pecuaristas e destacou a importância 
da utilização correta para aumentar 
sua durabilidade. "Para garantir o 
máximo de eficiência, é essencial 
seguir as melhores práticas de 
operação e manutenção. Essas 
máquinas são fundamentais para 
armazenar alimentos nos períodos de 
seca, evitando perdas e garantindo a 
nutrição do rebanho", explicou.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Seag
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